



七小だより

https://www.hino-ky.ed.jp/e-hino7/



No. 5

令和7年8月25日(月)
日野市立日野第七小学校
校長 大西 浩之
TEL 042-583-3907



非認知能力としての「社会性」

校長 大西 浩之

全国抽出校による令和6年度「[全国学力・学習状況調査](#)経年変化分析調査・保護者に対する調査の結果(概要)のポイント」が公表され、スコアの低下、ゲーム・スマホ時間の増加、家庭学習時間の低下などが話題になっています。また、令和7年度の全国学力・学習状況調査の結果も7月に公表されました。本校でも学校ごとの結果を分析し、今後の授業改善に取り組むとともに、生活習慣改善についてもご家庭と一緒に取り組んでいきたいと考えています。

さて、この学力調査ですが、国語・算数・理科といった教科に関する知識・技能や思考力等の認知能力(数値化できる能力)を測るとともに、複数の質問を通して非認知能力(数値化しづらい能力)を見取ることもできます。非認知能力こそ、これからの時代を生きるために、また、幸せな人生を切り開くために必要な能力と言われています。

七小ではこの調査結果から、昨年に引き続き自己肯定感の高さが伺えました。また、「自分と違う意見について考えるのが楽しい(協働的な学び・深い学び)」や「分からないことや詳しく知りたいとき自分で学び方を考え工夫する(粘り強さ・調整力)」といった、非認知能力の高さが見られました。そして、特に顕著に表れたのが「社会性」の高さです。(下表)

七小ではこれまでも恵まれた学習環境を生かし「ホンモノの体験・ホンモノの感動」を重視した教育活動を行っていますが、(25)(26)について、この3年間で大きく伸び、東京都平均からも5ポイント以上上回る結果として現れています。そして、「子供たちが地域から学び、地域とともに活動することで、自らすすんで地域社会に関わろうとする態度を育てる。」(令和7年度学校経営方針【対話・協働】)ことを目指した結果として、(8)(27)においても伸びが見られ、積極的に他者や地域社会に関わろうとする態度が育まれていることが分かります。

これからも基礎基本の力は大切にしながら、学校の学びの「その先」を意識した授業づくりを行っていきます。

児童質問		R4年度	R7年度
(8)人が困っているときは、進んで助けていますか	本校	82.3%	93.9%
	東京都	87.3%	92.6%
(25)自然の中で遊ぶことや自然観察をすることがありますか	本校	73.5%	87.8%
	東京都	64.3%	79.9%
(26)地域の大人に、授業や放課後などで勉強やスポーツを教えてもらったり、一緒に遊んでもらったりすることがありますか	本校	33.4%	51.2%
	東京都	29.5%	39.5%
(27)地域や社会をよくするために何かしてみたいと思いますか	本校	78.1%	85.4%
	東京都	73.6%	79.0%

8・9月の行事予定

25	月	始業式・B時程・午前授業・七小まつり準備①
26	火	B時程・午前授業・七小まつり準備②
27	水	給食始・B時程・4時間授業・七小まつり
28	木	
29	金	発育測定(6)
30	土	
31	日	
1	月	読み聞かせ(1)・発育測定(5)・委員会⑤
2	火	発育測定(4)
3	水	B時程・4時間授業・発育測定(3)
4	木	発育測定(2)・避難訓練(不審者対応)・たてわりリーダー会議
5	金	安全指導・発育測定(1)
6	土	
7	日	
8	月	読み聞かせ(2)・クラブ④
9	火	
10	水	B時程・4時間授業
11	木	東京高専授業(5)
12	金	
13	土	
14	日	
15	月	敬老の日
16	火	
17	水	学校公開
18	木	
19	金	たてわりリーダー会議・世界陸上リアル教室(6)
20	土	4時間授業・学校公開(月曜時程)・道徳授業地区公開講座・あいさつ音楽劇(4)
21	日	
22	月	振替休業日
23	火	秋分の日
24	水	
25	木	校外学習(5)
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	B時程・4時間授業・校内研究授業①
30	火	モアレ検査(5)

8・9月の目標

- 生活指導目標 「係や当番の仕事をやりとげよう」
「地域の人と気持ちのよい挨拶をしよう」
- 保健目標 「暑さに負けない体をつくろう」
「規則正しい生活をしよう」
- 給食目標 「後片付けをしっかりとしよう」

◎ 七小の「サマースクール」

教務部

7月22（火）～25（金）までの4日間、サマースクールを実施しました。今年度も普段の学校の学習ではなかなかできないこと、子供たちが主体的に楽しく学べるように工夫して講座を開きました。主催するのは先生だけではなく、「書道教室」の栗城先生、「カップシアター」のたねのたねの方々、「パステルアート」の加藤さんなど地域の方々のご協力もいただきました。



サッカー教室



スライム作り



パステルアート



ボードゲーム教室



マット・組体操



ヨガ教室



習字教室



カップシアター



百人一首



剣道教室

※この他にもたくさんの講座が開かれました。

◎ 七小たてわり班活動について

特活担当

昨年度より、たてわり活動班は地区ごとのまとまりで分け、6年間を通して同じメンバー編成で活動しています。今年は2年目になりますが、例年よりも仲が深まっていると感じます。1学期は、七小まつりに向けての話し合いや、各学年算数プリントを持ち寄って学習するたてわり学習会がありました。6年生は下学年が分からない問題を一緒に考えたり、丸付けをしたり、終わった子に向けて問題を出したりと活躍しました。今後も、七小まつりをはじめ、たてわり遊びや、七小体育の日の応援団練習、たてわりお別れ会など幅広いたてわり活動を予定しています。それぞれのたてわり班が子供たちの居場所になってくれると嬉しいです。



◎ 道徳授業地区公開講座について

道徳授業地区公開講座担当

9月20日（土）の学校公開では、「社会の中でみんなが気持ちよく過ごすために ～人とかかわり方、あいさつの大切さ・気持ちの良さ～」というテーマのもと全学級で道徳の授業を行います。（2・4年と3年2・3組は17日に実施）20日の授業公開は3時間目までとなります。各学級でどのような話し合いがされているのか、ぜひご参観ください。今年は4時間目に道徳地区公開講座として、東京都からあいさつ音楽劇『あいさつは魔法の力』の公演が行われます。本公演は、児童が「あいさつをすることの大切さ」「相手を思いやることの大切さ」「社会のルールを守ることの大切さ」を学ぶことが目的です。また、多くの保護者や地域関係者の方々にも「あいさつをすることの大切さ」等を改めて考える契機にいただけると幸いです。なお、体育館で観劇いただく際は、全児童の後方スペースでの立ち見となりますのでご了承ください。